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Статья представляет собой тезисы выступления на Международной научно-практической конференции «Ответственность за престу-
пления коррупционной направленности. Меры профилактики, проблемы правового регулирования и возможные пути их решения», про-
веденной в Москве 6 апреля 2017 г. Следственным комитетом Российской Федерации и Всероссийским государственным универси-
тетом юстиции (РПА Минюста России).

В статье обращается внимание на то обстоятельство, что частный вопрос борьбы с коррупционной преступностью уголовно-правовы-
ми средствами нельзя рассматривать в отрыве от более общих вопросов, связанных с развитием российского уголовного законодатель-
ства в целом. Констатируя перспективы введения в Российской Федерации уголовной ответственности юридических лиц, автор обосно-
вывает объективную обусловленность установления уголовной ответственности юридических лиц за совершение коррупционных право-
нарушений. Обращается внимание, что уголовная ответственность юридических лиц установлена во многих странах мира и имеет место 
нарушение российских интересов, когда иностранные органы имеют возможность привлекать российские юридические лица к уголовной 
ответственности, а российские правоохранительные органы могут ставить вопрос о привлечении иностранных юридических лиц лишь к ад-
министративной ответственности. Кроме того, отмечается, что необходимость введения уголовной ответственности юридических лиц об-
условлена членством Российской Федерации в некоторых международных организациях и ее участием в ряде международных конвенций. 
Приводятся доводы, указывающие на недостаточную эффективность существующего в Российской Федерации института административ-
ной ответственности юридических лиц за коррупционные деяния. Предлагается в качестве переходного этапа к установлению уголовной от-
ветственности юридических лиц при сохранении существующих видов ответственности (уголовной — для физических лиц и административ-
ной — для юридических лиц) отказаться от разных процессуальных моделей их привлечения к ответственности в случае совершения взаи-
мосвязанных деяний, т.е. рассматривать дела о такого рода правонарушениях в уголовно-процессуальном порядке.

Ключевые слова: коррупция, коррупционные преступления, уголовная ответственность юридических лиц, административная от-
ветственность юридических лиц. 
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The article contains theses of the speech at the International Scientifi c and Practical Conference: Liability for Corruption-Related Crimes. 
Prevention Measures, Legal Regulation Issues and Possible Solutions held in Moscow on April 6, 2017, by the Investigative Committee of the 
Russian Federation and the All-Russian State University of Justice (RLA of the Ministry of Justice of Russia).

The article draws attention to the fact that the specifi c matter of corruption combatting-related crimes using the criminal law means cannot 
be viewed separately from the more general issues related to the development of the Russian criminal laws in general. The author states the 
prospects of introduction of criminal liability of legal entities in the Russian Federation, justifi es the objective dependence of establishment of 
criminal liability of legal entities for commitment of corruption-related offences. The article stresses that many countries of the world have already 
established criminal liability for legal entities, and the Russian interests are violated when foreign authorities have a right to bring Russian legal 
entities to criminal liability while the Russian law enforcement authorities can raise a question of bringing foreign legal entities to administrative 
liability only. Apart from that, the author notes that the need to introduce criminal liability of legal entities is driven by the membership of the 
Russian Federation in some international organizations and its being a party to some international conventions. The article gives reasons 
indicating insuffi cient effi ciency of the institution of administrative liability of legal entities for corrupt practices, which exists in the Russian 
Federation. As a transitional stage to the establishment of criminal liability of legal entities, the author suggests keeping the existing liability types 
(criminal one for individuals and administrative one for legal entities), while abandoning different procedural models of bringing to liability in the 
event that interrelated acts are committed, i.e. reviewing such offences in the course of criminal proceedings.
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